



ALLOCUTION D'OUVERTURE

DE

**SON EXCELLENCE MONSIEUR ELIAS M. MAGOSI
SECRÉTAIRE EXÉCUTIF DE LA SADC**

**À L'OCCASION DU SOMMET EXTRAORDINAIRE DES CHEFS D'ÉTAT
ET DE GOUVERNEMENT DE LA SADC**

17 DECEMBRE 2025

PAR VIDÉOCONFÉRENCE

Son Excellence M. Cyril Matamela Ramaphosa, président de la République d'Afrique du Sud et président en exercice de la SADC ;

Son Excellence Dr. Emmerson Dambudzo Mnangagwa, Président de la République du Zimbabwe et Président sortant de la SADC,

Excellences, chefs d'État et de gouvernement,

Monsieur Ronald Lamola, ministre des Relations internationales et de la Coopération de la République d'Afrique du Sud et président du Conseil des ministres de la SADC ;

Excellences les Ministres et Honorables Députés ;

Hauts fonctionnaires ;

Personnel du Secrétariat de la SADC ;

Membres de la presse ;

Bonjour !

C'est un grand privilège et un immense honneur d'accueillir Vos **Excellences** à ce sommet extraordinaire des chefs d'État et de gouvernement. Tout d'abord, je tiens à exprimer notre profonde gratitude à Son Excellence le président Ramaphosa pour avoir organisé cette réunion, suivi du Sommet du G20 très réussi mais très exigeant qu'il a accueilli il y a quelques semaines.

Je souhaite également exprimer ma reconnaissance à Vos Excellences, chefs d'État et de gouvernement, qui avez consacré du temps, malgré vos emplois du temps chargés, à participer à cette réunion et à aborder des questions d'une importance capitale pour le progrès de notre programme d'intégration régionale, en particulier le maintien de la paix, de la sécurité et de la stabilité politique dans la région.

Excellences, votre session extraordinaire examinera cet après-midi un rapport de l'Organe de la SADC chargé de la coopération en matière de politique, de défense et de sécurité concernant la mission d'enquête technique effectuée en octobre 2025 en République de Madagascar. Elle

procédera également à l'examen et à l'élection éventuelle du nouveau président par intérim de la SADC, en accord avec nos principes établis. Ces questions revêtent un caractère urgent et requièrent par conséquent que le sommet extraordinaire de la SADC prenne des décisions pour assurer le bon fonctionnement et l'exécution efficace des affaires de la région, en s'appuyant sur les principes fondamentaux de solidarité et d'unité d'intention qui ont présidé à la création de la SADC.

Excellences, vous serez en outre invités à vous exprimer sur l'un de nos États membres ayant traversé des troubles et une instabilité, survenus immédiatement après le sommet ordinaire de la SADC qui s'est déroulé avec succès à Madagascar. Nous avons la ferme conviction que, grâce à votre sagesse collective et à votre leadership, une solution durable sera mise en place pour aider l'État membre à retrouver la normalité et à résoudre tous les problèmes ayant conduit à ces événements regrettables.

Nous croyons fermement que la région collaborera avec Madagascar pendant que le pays traverse une phase de transition. Cependant, nous veillerons également à ce que le pays respecte tous ses engagements en vue de rétablir rapidement la paix et la stabilité, de garantir l'état de droit et d'accélérer les réformes. Cette position permettra au pays d'entamer un nouveau chapitre vers une démocratie progressiste, durable et pérenne.

Excellences, il vous souviendra également que le Sommet extraordinaire du 7 novembre 2025 a désigné la République d'Afrique du Sud comme présidente intérimaire de la SADC, suite à la décision de la République de Madagascar de se retirer de son rôle de présidente en exercice de la SADC. Le retrait de Madagascar a créé un vide au sein de la Troïka de la SADC, qui doit être comblé afin d'assurer le bon fonctionnement de la SADC. C'est dans ce contexte, et en lien avec l'ordre du jour d'aujourd'hui, que le Sommet extraordinaire procédera à l'examen et, si nécessaire, à l'élection du nouveau président par intérim de la SADC.

Nous sommes donc convaincus que les résultats de ce Sommet extraordinaire renforceront notre unité et notre engagement commun à bâtir une région où règne la paix, où la solidarité prospère et où l'intégration est source de prospérité.

C'est sur cette note que, j'ai le plaisir et l'honneur d'inviter Son Excellence M. Matamela Cyril Ramaphosa, président de la République d'Afrique du Sud et président de la SADC, à prendre la parole et à inaugurer officiellement cette session extraordinaire du Sommet.

Je vous remercie très sincèrement pour votre aimable attention.

Thank you very much!

Muito obrigado!

Asante Sana !

Zikomo!

Ke a leboga!